
武磊回归中国男足
希望在沙迦福地取胜
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■2022相约北京

北京冬奥会场馆巡礼之北京冬奥村

北京2022年冬奥会和冬残奥
会将在北京、 延庆和张家口赛区
举行， 每个赛区分别设置一个冬
奥村 （冬残奥村）。 其中北京冬
奥村 （冬残奥村 ） （以下简称
“北京冬奥村”） 是北京冬奥会最
大的非竞赛场馆， 由总建筑面积
约33万平方米的20栋建筑组成，
值得一提的是， 这20栋公寓， 楼
楼有园、 户户有景。

据北京市重大项目办城区场
馆建设处副处长宋嘉业介绍， 北
京冬奥村践行绿色办奥理念， 引
入了健康建筑的全新理念， 竭力
打造低碳建筑， 以居住者的身、
心和健康作为核心， 对居住的安
全性、 健康性和智慧性提供了一
整套系统化解决方案， 为运动员
营造更加舒适的居住环境 。 将
来， 北京冬奥村将被打造成新时
代引领性的健康居住社区。

北京冬奥村包括居住区、 运
行区、 广场区三大功能区域。 从
北京冬奥村北门入内， 右手边即
是运行区， 赛时承担各代表团注
册、 安检、 礼宾、 媒体接待的功
能 。 一层大厅是代表团接待中
心， 也是运动员和随队教练入驻
北京冬奥村第一站报到的地方。

从外形上看， 红色的砖墙，
银色的钢结构， 运行区呈现出传
统工业风 。 为了秉承 “节俭办
奥” 理念， 这一片区域由原北京
第四清洁车辆厂厂房15栋既有建
筑进行翻新、 改造而成， 在尽可
能地保留原老旧厂房既有建筑的
基础上， 翻新了1.26万平方米的
外立墙面。 同时， 室内进行了装
修 ， 并重新铺设了全运营区的
水、 电、 燃气的管线。 值得一提
的是， 每栋建筑之间新建了 “暖
廊 ”， 全透明玻璃幕墙的设计 ，
能达到采光保暖作用。

运动员在门口安检完， 即在
此完成注册、 激活， 报到完成后
入住居住区。 运行区还将专门设
立行李存放区， 为运动员报到提
供便利。 小会议室则方便代表团
集体领取证件等。

完成注册激活后， 运动员即
可入住公寓。 居住区分东、 西两
区， 由20栋公寓楼组成。 从远处
看， 橘黄、 银白两种颜色的公寓
楼错落有致排列在一起。 其实，
公寓楼的设计颇有讲究， 由于服
务冬季赛事， 楼体采用了冷暖色
搭配， 其中12栋是橘黄色的暖色
外立面。

公寓楼的设计理念来自北京
四合院的院落形式， 20栋建筑围
合成6到7个合院， 其中， 有2个
比较大的院落， 其余两三栋楼各
自组成小的院落。 通过围合和开
放的空间变化， 形成楼楼有园、
户户有景的社区归属感。

这些院落中不乏中国文化元
素的设计， 体现出奥运文化和北
京优秀传统文化的融合。 两个大
院 落 的 设 计 灵 感 来 自 于 清 代
乾 隆 年间的中国传统冰上体育
活动图卷《冰嬉图》，加上其他的
景观植物， 营造出中国古典园林
意境。

北京冬奥会赛时， 18栋公寓
楼将投入使用， 其中东西两区各
启用 9栋 。 届时 ， 可提供客房
2234间 ， 最大床位可达2338张 。
冬残奥赛时启用西区9栋公寓楼，
可提供客房1040间。

除了运行区、 居住区， 北京

冬奥村还外设广场区。 冬奥会期
间， 各国代表团的旗帜将在这里
展示， 休战墙签名也将在这儿举
行， 营造出浓浓的奥林匹克国际
大家庭氛围。

广场的 “地下 ” ， 还 “藏 ”
着28处生活服务空间， 涉及餐饮
娱乐、 商业服务、 文化体验等多
项内容。 这是运动员、 随队官员
和媒体进行交流互动的主要区
域。 尤其在疫情防控闭环管理的
条件下， 广场区将作为运动员娱
乐、 休闲、 购物的重要场所， 为
他们提供各类优质的服务和保
障。

走进广场地下内部空间， 纵
深感十足的长廊和极具设计感的
观景梯映入眼帘， 柔和的灯光与
洁净的地面相映衬， 显得敞亮而
惬意。 赛时， 运动员可以在这里
享受到 “一站式” 的生活服务，
包括冲印 、 干洗 、 花店 、 书报
亭、 旅行社、 美发美甲、 便利店
等7种业态。

下沉式广场还设有中国传统
文化、 中医文化等展示区。 冬奥
会赛时期间 ， 正逢春节和元宵
节， 北京冬奥村广场区将结合冬
奥主题和冰雪元素， 举办汉语学
习等中国传统文化的展示、 体验
活动。

楼楼楼楼有有园园 户户户户有有景景

“相约北京” 冰球国内测试活动将于11月10日至11月14日在国家体育馆 （冰之帆） 举行。 近日， 国家
体育馆场馆运行团队召开动员大会， 170余名工作人员集体誓师， 全力做好测试活动各项保障工作。 目前，
场馆各项筹备工作已经就绪。 本报记者 孙艳 通讯员 董文辉 王嘉樾 摄影报道

““相相约约北北京京””冰冰球球国国内内测测试试活活动动今今日日启启动动

如果说战胜广东队， 还有
广东队状态不佳的因素。 那么
北京首钢队很快又拿下了另一
支强队浙江队， 比赛的结果和
过程都是令人信服的， 这说明
首钢队已经恢复了元气， 任何
球队都不能再小觑这支劲旅。

我们都还记得京浙两队首
回合的交锋， 首钢队处处受制
于人， 浙江队的国手和新人们
则是意气风发。 当时的雅尼斯
感觉毫无办法， 几乎是放任对
方头号球星吴前投三分， 对浙
江队内线的 “小巨人” 余嘉豪
也是准备不足。 首钢队那个时
候阵容也不完整， 球员的状态
同样没有调整到位。 那场球下
来给人的感觉是———首钢队只
是一支中游球队， 要想和争冠
诸强掰手腕儿还差点儿意思。

京浙大战第二回合， 首钢
队则给人以焕然一新的感觉 。
与首回合相比， 首钢队后卫线
多了方硕， 阵容更加整齐。 最
关 键 的 是 球 队 已 经 “捋 顺 ”
了， 前几轮的首钢队多少有些
别别扭扭， 这个球往里打、 往
外打都不是很得劲儿。 经过了
一段时间的磨合， 首钢队每名

主力球员和轮换球员， 都准确
找到定位。 像内线双塔范子铭
和李慕豪， 上一场打广东队范
子铭高光， 而这场对浙江队则
是李慕豪神勇。 以前首钢队对
两大内线的使用有些 “抠抠索
索 ”， 这两场比赛雅尼斯则让
双塔 “放飞自我 ”， 而且他们
在场上的时间也越来越长。 连
续几场比赛， 首钢队都能赢得
篮板球数据， 内线的优势终于
显露了出来。 知己知彼百战百
胜， 首钢队这两场面对强劲对
手， 在针对对手战术部署方面
也做到了极致， 本场比赛吴前
只拿到了15分。 自己的特点能
发挥 ， 对方的强点都被抑制 ，
焉有不胜之理？

首钢队依然是一支很有竞
争力的球队， 当对手轻视他们
的时候 ， 必然遭到迎头痛击 。
不过， 首钢队自己也要有准确
的定位。 连胜强敌， 必然让对
手们重新把首钢队放到 “最顶
层” 去重视。 首钢队的板凳深
度较之那些超强球队还是有差
距的， 雅尼斯还要想出更多的
办法， 针对不同的对手， 找到
迎敌的最佳策略。

新华社电 阿联酋当地时间
8日凌晨2点， 武磊从西班牙抵
达沙迦与中国男足国家队会
合。 虽然旅途劳顿， 但武磊当
晚就参加了球队合练， 备战11
日与阿曼队的世预赛12强赛 。
武磊在采访中表示， 沙迦是中
国男足的福地， 希望能在这里
进球并帮助球队取得胜利。

受新冠疫情等因素影响 ，
中国队11月主场对阵阿曼队和
澳大利亚队的两场比赛调整至
沙迦举行。 今年中国队在沙迦
四战全胜， 武磊在这四场比赛
中都取得了进球。 “有球迷助
威的话， 会给我们带来很多帮
助 ， （失去主场 ） 非常遗憾 ，
但现在已经来到了这里， 我们
的想法就是打好接下来的两场
比赛。 沙迦对我们来说也算是
福地了。” 武磊表示。

除了在西甲效力的武磊
外， 中国队其他球员都经历了
近三个月的封闭集训。 武磊对
队友们的压力表示理解： “非
常理解他们， 前一段时间大家
的压力都非常大， 在同样的环
境下待的时间太长了。 我回到
队里感觉大家的心态还不错 。
踢球这么多年， 相信大家都能
很好地面对 （外界的压力 ） ，
首先是要做好我们自己的事
情。”

目前中国队一胜三负排名
小组第五 ， 想要保留出线希
望， 下一轮与阿曼队的比赛至
关重要。 武磊表示， 现在球队
不会去计算积分形势。 “不管
是面对哪一个对手， 每场比赛
都要争取胜利。 我希望用进球
帮助球队取得胜利， 对于球队
来说胜利是最重要的。”

首钢队已恢复元气


